
ATA Nº 014/2014 

Aos 02 (dois) dias do mês de Julho de 2014 (dois mil e catorze), às 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. O Presidente  José Carlos Eckert
iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente foi apreciada a  Ata
Nº013/2014.  Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise,
tendo sido aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no
período de 18 de Junho a 02 de julho de 2014, merecendo destaque:  Ofício nº 010/2014 da Secretaria
Municipal de Educação e Cultura convidando os Vereadores para participar da entrega da premiação
da Copa Silton Érico Weiand no dia 04 de Julho às 20h00min na Sociedade Vinte e Cinco de Julho de
Picada  Aurora.  O  ofício  circular  nº004/2014  da  Assembleia  Legislativa  do  RS  apresentando  os
programas desenvolvidos pela Escola do Legislativo da Assembleia Legislativa do Rio Grande do Sul,
bem como, convidar para a realização de convênios. O ofício nº002/2014 da Assembleia Legislativa do
Estado  do RS informando que  a  Ouvidoria  Parlamentar  da  Assembleia  Legislativa  possui,  dentre
outras, a competência para encaminhar demandas de pessoas físicas e jurídicas a outros Poderes do
Estado e ao Ministério Público, bem como manifestar-se sobre as mesmas. O ofício nº017/2014 da
Defesa  Civil  de  Cruzeiro  do  Sul  comunicando  que  o  Senhor  Lairton  Hauschild  se  desligou  da
Coordenação da Defesa Civil de Cruzeiro do Sul. ORDEM DO DIA: Projeto de Lei Nº048-02/2014
do Executivo  QUE CRIA PROGRAMA DE PARCERIA COM OLARIAS INSTALADAS NO
MUNICÍPIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, permaneceu retido pelo Presidente. O Projeto de
Lei Nº051-02/2014 do Executivo  QUE ALTERA REDAÇÃO DO CAPUT DO ART. 2º DA LEI
Nº800-01/2009 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  colocado em votação foi  reprovado por cinco
votos  contrários  dos  Vereadores  José  Flávio  Wilgen,  João Pedro  Nonnenmacher,  Anastácia  Maria
Schuster Zart, João Henrique Dullius e Gelcy Inês de Borba e três votos a favor dos Vereadores Sérgio
Luís Backes, Jair Guerino Klein e Lovani Weiand. O Projeto de Lei Nº057-02/2014 do Executivo
QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A DESAFETAR IMÓVEL QUE DESCREVE E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  o presidente José Carlos Eckert  propôs a Adiamento da Discussão,
colocado em votação o Adiamento da Discussão foi aprovado por sete votos favoráveis e um contra
da Vereadora Lovani Weiand, ficando assim o projeto retido para a próxima sessão. O Projeto de Lei
Nº058-02/2014 do Executivo QUE CRIA CARGO DE PROVIMENTO EFETIVO DE MÉDICO
VETERINÁRIO,  colocado em votação foi  aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei nº059-
02/2014 do Executivo QUE ALTERA REDAÇÃO DE DISPOSITIVOS DA LEI Nº959-02/2010 E
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, ficou retido pelo Presidente para mais análise e estudos. O Projeto
de Lei Nº060-02/2014 do Executivo QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A
EFETUAR CONCESSÃO DE USO DE ÁREA DE TERRENOS PARA A INSTALAÇÃO DE
INDÚSTRIA  DE  SORVETES  E  OUTROS  GELADOS  COMESTÍVEIS  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi  aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº061-
02/2014 do Executivo  QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A EFETUAR
CONCESSÃO DE USO DE ÁREA DE TERRENOS PARA INSTALAÇÃO DE INDÚSTRIA DE
PRODUTOS  DERIVADOS  DO  CACAU  E  DE  CHOCOLATES  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi  aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº062-
02/2014  do Executivo  QUE RATIFICA ATOS DO CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL PARA
ASSUNTOS ESTRATÉGICOS DO G8 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação
foi aprovado por unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: O Vereador
JOÃO HENRIQUE DULLIUS saudou à todos, parabenizou a equipe do Esporte Clube Vinte e Dois de
Novembro pela conquista do Campeonato Municipal de Bochas Veterano, também  ao  Bar  do  Vando



que conquistou o Campeonato Municipal de Bochas da Terceira Idade, também o Esporte Clube Vinte
e Cinco de Julho pela conquista do Campeonato Municipal de Futebol na categoria Força Livre, ao
Esporte Clube Quinze de Novembro pela conquista na categoria Veteranos e Sub Dezoito, da mesma
forma parabenizou todas as equipes que participaram dos Campeonatos de Bochas e Futebol e também
a Liga e demais organizadores dos Campeonatos cujas finais foram prestigiadas com grande público.
Sobre  o  ofício  enviado  pela  Defesa  Civil  de  Cruzeiro  do  Sul  comunicando  o  desligamento  do
Coordenador Lairton Haschild, ficou surpreso pois o mesmo vinha realizando um bom trabalho, bem
aceito  pela  comunidade,  principalmente  com o  sistema  de  prevenção,  estava  inteirado  através  de
treinamentos e inclusive trouxe o Coordenador Estadual, mas está preocupado pois não foi apresentado
o seu substituto no cargo e estamos numa época de grande volume de chuvas e estão ocorrendo cheias
em diversas regiões, solicitou que a Câmara de Vereadores convide através de Ofício o Senhor Lairton
Hauschild para que faça uso da Tribuna na próxima sessão e preste esclarecimentos dos motivos da sua
saída da Defesa Civil. Pediu para que a Câmara de Vereadores faça um estudo sobre o destino do Livro
Cruzeiro do Sul em Fotos que não atingiu o seu objetivo, foram impressos mil exemplares e grande
parte não foi comercializada, talvez seria uma solução o Executivo elaborar um Projeto através da
Secretaria de Educação para doar o Livro para as Escolas e estas fazer a distribuição para os alunos.
Referente ao Projeto 051-02/2014 votou contra, pois apresenta erro de redação, tem dúvidas sobre sua
legalidade,  também o proprietário  da Beamar não se manifestou sobre quais investimentos seriam
realizados, queria também mais informações sobre faturamento e número de funcionários e o que este
investimento representa em prol do Município. O Vereador JOSÉ FLÁVIO WILGEN saudou à todos,
parabenizou as equipes que ficaram campeãs no Campeonato de Futebol e também as que ficaram
campeãs nos Campeonatos de Bochas e todas as equipes que participaram dos Campeonatos. Disse
que é uma alegria aprovar os Projetos para a vinda de mais duas empresas para o Município, o Distrito
Industrial está ficando muito bonito, não sabe quantos lotes ainda tem disponível, bom é o retorno que
vai  ter  e  as  pessoas  que  serão  empregadas,  só  acha  muito  perigoso  o  acesso,  tem  uma  grande
preocupação e se não será mudado vão acontecer  acidentes no local,  se a Administração não tem
dinheiro, ver com o DAER e em parceria fazer uma rótula ou outra solução para este acesso. Também
necessita uma solução o acesso à Cooperval, lamentou que aqui no Estado precisa primeiro acontecer
para  depois  ser  tomado providência,  como tempos atrás  ocorreu no acesso próximo à BR Foods,
primeiro aconteceram muitas tragédias para ser tomada uma solução e agora ficou ótimo, pediu para
que a Câmara de Vereadores envie ofício ao DAER solicitando providências. Comentou também sobre
o acesso da saída do Canarinho para a RS 453, é muito apertado e perigoso, quem vem de lá precisa vir
bem a esquerda para conseguir acessar a RS 453, a Administração precisa entrar em contato com o
DAER e solicitar a colocação de quatro ou cinco bueiros que já iria resolver o problema com parceria
do DAER com a Administração, se reportou à época em que foi Secretário e junto com o DAER foram
colocados quatro ou cinco bueiros e fizeram o acesso à empresa Faros. Com as chuvas está muito
difícil transitar nas estradas municipais, a Administração deveria recuperar os trechos mais críticos,
também pediu para a Administração levar duas cargas de saibro para o Senhor Alério Schwertner e o
Senhor Antônio Schwertner,  moradores do Bairro Cascata.  Sobre a  Copa do Mundo é louvável  a
maneira como está transcorrendo, estava muito preocupado com os movimentos dos baderneiros, apoia
os movimentos, mas tem grupos políticos e outros que querem denegrir a imagem do País, mas tá todo
mundo elogiando a  organização,  com Segurança  Pública,  estão  de  parabéns todas  as  pessoas  que
participam desta segurança, não foi o PT e nem a Dilma que trouxeram a Copa para o Brasil, mas foi
Ela  quem  conduziu  tudo.  O  Vereador  JOÃO  PEDRO  NONNENMACHER  saudou  à  todos,
parabenizou todas as equipes que participaram da Copa Silton Érico Weiand, em especial as equipes
que ficaram campeãs, também no Campeonato Municipal de Bochas Veterano onde o Esporte Clube
Vinte e Dois de Novembro ficou Campeão e as demais equipes que participaram, o mesmo também ao
Bar do Vando que ficou Campeão do Campeonato Municipal de Bochas da Terceira Idade e todas as
equipes que participaram, convidou à todos para participar da entrega das premiações na sexta à noite
no Esporte Clube Vinte e Cinco de Julho e no sábado ao meio dia no  Esporte  Clube  Vinte  e  Dois  de



 Novembro. Solicitou que a Secretaria de Estradas providencie melhorias na estrada que vai do acesso
do pedágio em direção a Boa Esperança passando pelo Traesel e indo até a localidade do Vinte e Dois,
está  em  péssimas  condições  de  trânsito  e  com  as  chuvas  vai  piorar  mais  ainda.  Falou  sobre  a
publicação  de  um Livro  Turístico  feito  pelo  Jornal  a  Hora,  ao  qual  teve  acesso  e  achou  muito
interessante, pois divulga Pontos Turísticos de toda a Região, solicitou que a Administração deveria
ver e dar condições para a população ter acesso aos nossos Pontos Turísticos do Município. Nada mais
havendo a tratar, o Presidente José Carlos Eckert encerrou a sessão convidando a todos para a próxima
sessão ordinária,  a  realizar-se no dia  16 de Julho de 2014,  quarta-feira,  no horário das 18h30min
(dezoito  horas  e  trinta  minutos).  SALA DE  SESSÕES  DA CÂMARA DE  VEREADORES  DE
CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 02 DIAS DO MÊS DE JULHO DE 2014.

JOSÉ FLÁVIO WILGEN               JOSÉ CARLOS ECKERT
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


